



**CIUDAD DE MÉXICO**  
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

# Síntesis Informativa

## OPINIÓN

## OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO



## EL CABALLITO

### El festejo por los 100 días de gobierno de Brugada

17 MEJ

:::: Tal como le adelantamos en este espacio, la jefa de Gobierno **Clara Brugada** se alista para festejar los primeros 100 días de su administración al frente de la Ciudad de México. El acto tendrá lugar la mañana del domingo 26 de enero en el Auditorio Nacional, en el que se espera que la mandataria dé un informe detallado sobre las acciones que ha llevado a cabo en estos primeros meses de gobierno. Nos comentan que entre los temas que abordará están los avances en materia de movilidad y programas sociales, además de la creación de nuevos organismos como fue el C5 del Agua o la agencia de atención a desempleados. Además de que la ballada morenista estará ahí para respaldarla.



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Clara Brugada

### Las renunciaciones que se avecinan en el Poder Judicial del Edomex

:::: Nos comentan que el lunes pasará a comisiones del Congreso del Edomex la solicitud de cinco magistrados del Tribunal Superior de Justicia mexiquense, quienes buscan renunciar con miras al arranque del proceso de elección judicial. Se trata de **Ana Rosa Miranda Nava**, **Patricia Lucía Martínez Esparza**, **Everardo Shaín Salgado**, **José Noé Gómora Colín** y **José Salim Modesto Sánchez Jalili**. También se prevé que lleguen al Poder Legislativo decenas de funcionarios del Poder Judicial que abandonarán el barco. Lo que llama la atención de algunos malpensados son los beneficios financieros que traen consigo las renunciaciones, porque justo o no, hay quienes quieren evitar el recorte de jubilaciones, antigüedades y otros, tal vez por eso, prefieren adelantar la renuncia. Veremos en breve quiénes más se suman a esta robusta lista.

### Naves industriales, un foco amarillo

:::: Hace una semana, en EL UNIVERSAL le dimos cuenta del pleito que se originó en los límites de los municipios de Teoloyucan y Cuautitlán, en el Estado de México, por la clausura de construcción de un desarrollo industrial. Esto enfrentó a pobladores con policías municipales, y a los propios ediles, **Juana Carrillo Luna**, de Cuautitlán, y **Luis Zenteno Santaella**, de Teoluyan, sobre a quién correspondía el territorio en cuestión. Incluso tuvo que intervenir el secretario general de Gobierno, **Horacio Duarte**. Ahora, la alcaldesa de Cuautitlán ha señalado que son más las naves industriales que se construyen con irregularidades y ponen en riesgo a los habitantes de la zona. Tal parece que esta es apenas la punta del iceberg.



Juana Carrillo



OPINIÓN

RED COMPARTIDA

CABLEBÚS DEL SUR 2 La de hoy

La semana pasada hubo una reunión de los alcaldes de Tlalpan, Gabriela Osorio; Álvaro Obregón, Javier López Casarín; y de Magdalena Contreras, Fernando Mercado para hablar del blindaje que le van a meter al sur-poniente de la CDMX para mejorar la seguridad, pero hay otro tema que le pusieron en la mesa y es el asunto del cablebús del sur que se supone es parte de los proyectos de inversión de Clara Brugada como jefa de Gobierno capitalina. La reunión con los alcaldes del sur era más para el tema de seguridad que para el de movilidad, sin embargo los alcaldes consideraron que el cablebús será un antes y un después en la vida de la gente, según Osorio. Clara Brugada fue quien encabezó la reunión con las alcaldías sobre el tema como parte de cumplir compromisos establecidos con la población. Brugada aseguró que lo van a hacer para poder acercar a las periferias que han permanecido marginadas del centro de la Ciudad. Brugada dice que pormenorizó detalles de que van a construir cinco nuevas líneas de este sistema de transporte elevado en la capital, las cuales se ubicarán en las alcaldías de Tlalpan, Álvaro Obregón, Milpa Alta-Xochimilco, Magdalena Contreras y Cuajimalpa. Las obras de las tres primeras líneas comenzarán en este año y en el caso de Tlalpan, el cablebús irá del Pedregal de San Nicolás hasta Ciu-

dad Universitaria uniendo Tlalpan y Álvaro Obregón con Magdalena Contreras.

A quien la comunidad LGBT+ le quiere armar una fiestecita es al secretario de Gobierno de la CDMX, César Cravioto, porque dicen que a través del INVEA se ha dedicado a cerrar cuanto lugar de esparcimiento que puede en el Centro Histórico y cada fin de semana los inspectores le caen a las fiestas de la comunidad y ponen los sellos por cierre de actividades con supuestas violaciones que en la semana se arreglan. La comunidad dice que hay una política de persecución en su contra y que en realidad busca la Secretaría de Gobierno limpiar las calles de lo que, desde su punto de vista, les genera puntos de conflicto.

Miguel Torruco, exdiputado de Morena y actualmente funcionario del gobierno de la Ciudad de México, ha dado una declaración banquetera que ha hecho dudar a sus compañeros de trabajo y partido sobre si se encuentra focalizado en la responsabilidad que tiene. Y es que el video de sus palabras diciendo que aprovechará la relación con el actor Sylvester Stallone para acercarse a Trump en tiempos que pudieran antojarse difíciles para México, ha hecho, según nos dicen sus cercanos, que hasta en Morena duden si habla en serio o de plano, fue una exageración de esas que algunos de los juniors del partido acostumbran acostumbrar.

¿Revolución en Guerrero? Evelyn Salgado recibió la visita de la presidenta Claudia Sheinbaum y nos cuentan que estuvo muy nerviosa de que no se tratara el tema de crear un municipio en



Acapulco Diamante, saliendo esta zona del municipio de Acapulco. Tuvo suerte ya que según nos cuentan, la presidenta no se enteró o no lo quiso tocar en esta ocasión, pero los habitantes de la zona ya entregaron un escrito con la solicitud al Congreso el Estado, propiamente a la Comisión de Asuntos Políticos y Gobernación. De antemano, no albergan muchas esperanzas, ni que el congreso estatal les haga caso y que la gobernadora los tome en cuenta, pero desean levantar la voz para que lleguen los servicios que hay en Acapulco, y en la zona Diamante, no tienen los habitantes.

**Y** usted recordará el anuncio de la armadora mexicana de autos eléctricos Olinia que se hizo en Palacio Nacional. Bueno, el caso es que desde el otro lado del mundo empezaron a preguntar sobre los modelos presentados por dos razones: se parecen a unidades que fueron presentadas en el lejano oriente y saber si en efecto el nombre de uno de los modelos es Vo-chairo y qué significa. Andan también preguntando si será inversión 100% nacional o estarían buscando socios, cuál es el calendario de inversiones y el plan de negocios, sin embargo, nos cuentan, se toparon con un muro de silencio que no saben como interpretar.

**P**D: Ayer fue el festejo de los 100 días de la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alvarez, que cómo sabemos no está en el corazón de la Jefa de Gobierno. Lo curioso fue la presencia de Mauricio Tabbe, alcalde de Miguel Hidalgo, en el evento ¿Pues de qué se trata?